

Disparo de 42% en flujos de capital a países emergentes (El Financiero 05/10/10)

Disparo de 42% en flujos de capital a países emergentes (El Financiero 05/10/10) Eduardo Jardón Martes, 5 de octubre de 2010 En 2010 recibirán 825 mil mdd: IIF.AL, con 214 mil mdd, cerca de su récord de 2007. Ajuste cambiario desordenado, riesgo a corto plazo. - Se dispara la inversión en países emergentes Los flujos de inversión privada hacia las economías emergentes crecerán 42 por ciento este año, anticipó el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés). En un estudio, el organismo estimó que el monto de recursos que ingresarán a este grupo de países ascenderá a 825 mil millones de dólares, monto superior a los 709 mil millones que pronosticó en abril, y por arriba de los 581 mil millones que se registraron en 2009. La mejora en los flujos de capitales, dijo el IIF, se debe a los fundamentos sólidos de estos países y a sus favorables perspectivas económicas. Asimismo, detalló que los inversionistas se perciben con mayor atracción hacia estas economías emergentes, ante la probabilidad de que las tasas de interés en los países desarrollados se mantengan bajas por un mayor periodo. El informe destacó que con tantos problemas que afligen a empresas previamente de gran prestigio, de los países desarrollados, el riesgo relativo de la inversión en compañías de mercados emergentes ha disminuido. Según los pronósticos, los países de Asia captarán la mayor parte de las inversiones este año, con 342.9 mil millones de dólares; le seguirán las economías de América Latina, con 213.6 mil millones. Por su parte, los países emergentes de Europa recibirán 182.5 mil millones de dólares, mientras que en la región de África y Medio Oriente el monto será de 86 mil millones de dólares. Sin embargo, el mayor crecimiento en dichos flujos se registrará en las economías de Europa, ya que el monto será 201 por ciento mayor que en 2009; en los países de África la variación será de 85 por ciento; en América Latina será de 56 por ciento, y en Asia de sólo 2 por ciento. En América Latina los flujos se están acercando a su nivel récord registrado en 2007, impulsados por la inversión de capital, los flujos comerciales y la emisión de bonos. Gran parte de este incremento se debe a los fuertes montos de inversión que se dirigen a Brasil, que se estima serán de 148 millones de dólares este año, muy por arriba de su cifra récord de 97 mil millones de 2007. Desventajas El IIF alertó que aunque los flujos son positivos, su fuerte crecimiento podría generar algunas presiones en las divisas de los países emergentes, en relación con las monedas fuertes, especialmente con el dólar, el yen, el euro y la libra esterlina. El riesgo a corto plazo es que aumenten las presiones y el ajuste en los mercados cambiarios sea desordenado, lo que propiciaría renovadas tensiones en los mercados financieros mundiales, y esto elevaría las presiones políticas que podrían originar medidas proteccionistas entre las principales economías. Entre las herramientas que tienen las economías emergentes para mitigar estos riesgos, detalló el organismo, está aplicar controles a los flujos de capital promover inversiones en el exterior de los residentes en estos países. Por otra parte, el reporte indicó que la acumulación de reservas en estas economías sigue siendo elevada y es susceptible de ser una fuente creciente de tensiones políticas mundiales.